

THANNHÄUSER, A.: Zur Situation geistigbehinderter Erwachsener. Bern, Stuttgart, Wien, Huber, 1977.

THIMM, W.: Zur sozialen Situation der Familien mit behinderten Kindern. Vierteljahresschrift für Heilpädagogik, 1974, 43, 11-18.

Kurzfassung

Zum Themenbereich »Wie erleben die Eltern das Leben mit einem behinderten Kind?« wurde ein Fragebogen erstellt und 96 Eltern geistig und mehrfachbehinderter Kinder befragt.

Die Befragung bestätigte die große physische und psychische Belastung der Eltern – insbesondere der Mütter – durch die Erziehung eines behinderten Kindes. Diese Belastung wird u. a. beeinflusst durch die Schwere der Behinderung und verändert sich qualitativ mit dem Älterwerden des behinderten Kindes. Der Besuch einer Tagesstätte wirkt sich entlastend auf die Situation der Eltern aus. Rückzugs- und Isolationstendenzen der »behinderten Familie« fanden in dieser Befragung keine Bestätigung. Auf methodische Probleme der Befragungstechnik wird hingewiesen.

Abstract

Using a questionnaire especially designed for this topic, 96 parents of mentally and multiply handicapped children were asked: »How do parents experience the life with a handicapped child?«

The interviews confirmed the great physical and psychic strain on the parents – especially on the mothers. This strain is influenced by the extent of the child's handicap and qualitatively changes when the handicapped child grows up. Attendance of a day-care center relieves the situation of the parents. Tendencies of retreat and isolation of the »handicapped family« could not be confirmed. Methodical problems of the technique of questioning are pointed out.

Anschrift des Verfassers:

Bodenbender, Erich, Diplom-Psychologe, Steinheilstr.7, 8700 Würzburg, Lehrbeauftragter am Lehrstuhl Sonderpädagogik I der Universität Würzburg, Fachrichtung: Ehe- und Familienberatung